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敬啟者： 

意見書 (香港餐飲聯業協會) 

 

我人謹代表「香港餐飲聯業協會」，表示反對政府最新提出的《2018 年廢物處置

(都市固體廢物收費)條例》，原因如下： 

 

 新制定的廢物徵費太高，建議政府豁免向基層市民、和特別是中小企業的收

費。就以中式餐飲業為例，一般酒樓而言，以一間大約二萬呎 (酒樓) 計算，

每月處理垃圾費開支，會額外增加成本兩萬元。政府應考慮推出補貼基層(中

小企業)的措施，以解民困。 

 

 

 此外，僱主有機會將增加費用轉嫁到客人身上，因他們也感受不到徵費帶來

的巨大壓力；與此同時，都市固體廢物收費，市民亦不會因此減少剩食，對

減廢最終亦沒太大幫助。部份市民亦未必會為支付較少金錢而減少垃圾量。

縱使市民有責任去承擔廢物處理，我們業界十分希望政府提供更多經濟誘因，

例如使食肆投入更多資源做食物分類和處理廚餘，達致減廢效果，更環保。 

 

 

 另一方面，徵費同時要減廢，但現時回收設備非常不足；因此，對支持廢物

徵費有極大保留，建議初期收費水平盡量調低，最重要是建立市民的環保意

識，為自己製造的垃圾負責。 

 

 在執行方面，普遍認為首 6 個月寬限期實在太短，政府應提供足夠時間讓

市民認識如何正確減廢，加強宣傳和教育的工作。  

 

 

 餐飲業界非常支持環保，但認為廢物徵費細節在執行上有很多執法漏洞，政

府應該於事前作出全面的評估。執法者不能檢控所有違規人士，須靠市民、

業界自律。 

 

 總結，餐飲業界正面很多對迫在眉睫的問題，在最低工資、高租金、和政府

擬定取消強積金對沖安排方案的影響下，業界已經是艱苦經營。根據統計處，

香港飲食業薪酬開支平均約佔總開支的一半，於整體收益則約佔三成的比例，

可見，飲食界薪酬負擔一般較重。因此，對於「都市固體廢物徵費」安排，

必然對勞動力密集的飲食業再一次帶來非常沉重的打擊。 
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